

tándose á preguntar quienes eran los que llamaban á semejante hora de la noche. Los que llamaron á la puerta no dieron sus nombres exigiendo en cambio al Sr. Gutiérrez que abriera y amenazándolo con prender fuego á la casa si no lo verificaba. El señor Gutiérrez se negó á abrir creyendo que se trataba de robarlo, y entonces los asaltantes comenzaron á hacer fuego para el interior de la casa que por ser de zacate permitió la entrada de los proyectiles. Una de las balas quitó la vida á una señorita de veinte años de edad hija del Sr. Gutiérrez. Otros proyectiles hirieron gravemente á dos niños, hijos suyos también, siendo uno de ellos de ocho años de edad. Desesperado el infeliz Gutiérrez ante la agonía de sus queridos hijos, volvió á preguntar á sus asaltantes quiénes eran y qué pretendían y hasta entonces supo que se trataba de una fuerza de rurales que iba á aprehenderlo.

Efectivamente eran los rurales, los encargados de guardar el orden, de proteger á los ciudadanos y servir á la justicia, los que habían llegado en son de guerra á la casa del desventurado Gutiérrez, asesinando á la familia de éste y enloqueciéndolo de dolor. Es sabido que en México, la autoridad y sus agentes son el azote y no el amparo de la sociedad.

El Sr. Gutiérrez ofreció entonces abrir la puerta, pero quiso antes que se llamase al Juez del Rancho, y cuando llegó ese funcionario le enseñó Gutiérrez el estrago que habían causado los guardias rurales, conformándose el abyecto Juez con lamentar la desgracia, pero no impidió que los rurales atasen fuertemente al Sr. Gutiérrez por orden del Teniente Vicente Lezama, quien en unión de sus forajidos hizo caminar de esa manera á su víctima. No habían caminado ocho kilómetros cuando el Sr. Gutiérrez exhaló el último suspiro asesinado por los agentes de la autoridad.

¿Qué delito había cometido el Señor Gutiérrez para merecer una muerte bárbara y la tortura de ver perecer á sus tiernos hijos bajo las balas de los agentes de la Dictadura? y aun suponiendo que hubiera cometido un delito ¿es lícito aplicar una pena sin que antes se haya sustentado el juicio respectivo?

El Sr. Gutiérrez no había cometido delito alguno. Dicho señor era conocido y se hacia notable por su carácter bondadoso, por su laboriosidad ejemplar, por su conducta intachable como buen padre de familia y ciudadano honrado.

El alma negra de este asesinato brutal cometido por los esbirros de la Dictadura, es un tal Joaquín Tritscheler, Administrador de la Hacienda de San Nicolás. Este individuo se puso de acuerdo con el Teniente Vicente Lezama para cometer el homicidio y satisfacer de ese modo la inquina que sentía contra el honrado ciudadano.

Es público y notorio que la fuerza federal que está á cargo del Coronel Javier Rojas, está al servicio particular de los dueños de la Hacienda de San Nicolás de la cual es Administrador Tritscheler. El Administrador de la Hacienda se hace justicia por sí solo y emplea á la fuerza del Gobierno para satisfacer sus torpes venganzas, pues no es la primera vez que la fuerza atropella á pacíficos ciudadanos.

Las preguntas que al principio formulamos brotan naturalmente, sin esfuerzo. El caso ocurrido en el Distrito de Izúcar de Matamoros, no es un caso aislado que pudiera tomarse como una excepción. Es por el contrario vulgarísimo y forma parte de uno de tantos crímenes á que con extraña volubilidad se entregan nuestras autoridades. Y esos crímenes que indignan más que aterrorizan, llegan á la indiferencia pública como un soplo cálido incapaz de estremecer á nuestra sociedad acobardada e indolente que ha olvidado sus obligaciones

á fuerza de servilismo y de abyección. Por eso quisieramos saber si está muerto por completo el sentido de la dignidad, si ya no somos capaces de mostrar los puños cerrados por un crispamiento viril, para perder toda esperanza de regeneración.

Indudablemente que el crimen que anotamos quedará impune, como quedó impune el asesinato de Jesús Olmos y Contreras, como quedó impune el asesinato del periodista sinaloense Valadez, como quedó impune el asesinato de Vicente Rivero Echeagaray, como quedó impune el asesinato de Dou Andrés García, en Tlaxcala, como impunes quedaron los asesinatos de Ramón Corona, García de la Cadena, Ignacio Martínez y mil mártires más que con las víctimas de las hecatombes del 24 de Junio en Veracruz y 2 de Abril en Monterrey lanzan desde sus tumbas sus formidables anatemas contra los tiranos.

## Suplicamos

a nuestros Agentes manden cubrir sus cuentas a la mayor brevedad. Igual suplica hacemos a nuestros subscriptores para que no sean borrados de nuestras listas.

## Venta de maquinas de escribir

Quien desea comprar máquinas de escribir "Oliver," "Smith Premier," "Remington," "Densmore" ó de cualquier otra marca, puede realizar una excelente economía encargándolas á la Agencia Comercial del Sr. Rosalio Bustamante, 5437 Walnut St.

## Lease "Regeneracion."

### Sonora.

**SAHUMARIA.**—El poderoso empresario "yankee" Coronel W. Greene ha obtenido concesión del Gobierno Federal para explotar una vasta región minera de cerca de 800 kilómetros cuadrados y la que abarca la mitad ó algo más del Distrito de Sahumaria, Sonora, y una gran extensión de los Distritos de Itáyón y Guerrero en el Estado de Chihuahua.

Esta concesión ha sido ruinosa para los mineros radicados en los Distritos citados y revela el afán que tiene nuestro Gobierno en hacer que la riqueza nacional pase á poder de los extranjeros.

**CANANEA.**—A la hora en que el Alcalde Macmanus y su camarilla de serviles esperaban en la estación del Ferrocarril al Coronel Green con motivo de la última visita que éste hizo al mineral, un honrado leñador el Sr. Pedro Calderón, cruzó no lejos de la estación citada con rumbo al norte, á desempeñar sus habituales faenas. Ya en el campo, por mero entretiempo, Calderón disparó al aire su pistola. Macmanus oyó la detonación e incontinenti ordenó á la Policía aprehenderlo vivió muerto al que había osado herir su nerviosidad femenina. La Policía se lanzó tras Calderón, le dió alcance y pistola en mano lo intimó rendición. Calderón pensó que se trataba de saqueadores que intentaban hacerlo víctima de un crimen y por tal motivo hizo uso de su arma. Entuñó, sin resultado, varios disparos contra sus asesores que contestaron el fuego con cartera puntería. Calderón recibió un balazo que le ocasionó la muerte.

Hasta la fecha no se ha iniciado proceso contra los responsables de esto atentado, ni siquiera se ha destituido del puesto que ocupó en el Cuerpo de Policía el asesino de Calderón.

### Coahuila.

**SALTILLO.**—Un grupo de cospicistas gritó "muera" al Lic. Cárdenas frente á la casa de éste. Dos gendarmes que estuvieron presentes durante esta "enriñada" manifestación y que no se atrevieron á aprehender á los manifestantes, por ese motivo estuvieron castigados severamente.

—El Lic. José E. Charles, Juez de Letras del Ramo Penal continúa enfrentando con procedimientos atentatorios la acción de la justicia. Cuando a su procesado determina encargar de su defensa á algún abogado desafecto al Gobierno, Charles se opone tenazmente y hostiliza al acusado, por cuantos medios estén á su alcance.

—Severiano G. León, Juez 2º Mejuar, se está distinguiendo por su vacuidad: trabaja con la justicia de la manera más escandalosa. Ultimamente una mujer fue acusada de robo ante el Juez León. La acusada se apresuró á interesar en su favor al Sr. Juez por medio de una respetable canillida, habiendo obtenido un resultado admirable, pues no siquiera fué aprehendida. Esta tan acostumbrado severiano G. León á recibir dádivas de las personas que tienen negocios en el Juzgado de su cargo, que se encoleriza cuando alguien se atreve á violar esa costumbre.

—El Comandante de Policía Manuel Cárdenas se creó con derecho exclusivo para extraer materiales de construcción de una meseta pedregosa, perteneciente al Municipio, que se levanta al Sur de la ciudad. Amenaza con la cárcel á los vecinos que intentan abrir canteras en la citada meseta. —Domingo García, Ayudante del Comandante de Policía y el Alcalde de la Cárcel destinan á su servicio privado á varios prestos cárcepcionales.

—Joaquín Durán, Director de la Penitenciaría y su Ayudante Praguis García continúan haciendo vícti-

mas á fuerza de servilismo y de abyección. Por eso quisieramos saber si está muerto por completo el sentido de la dignidad, si ya no somos capaces de mostrar los puños cerrados por un crispamiento viril, para perder toda esperanza de regeneración.

—Al odioso bandido José Inés González se le ha conferido el cargo de Comandante de la Policia. Sus antecedentes no pueden ser más indignos. Como polizón en la Ciudad de México, se distinguió por la crueldad con que acostumbraba tratar á las personas que aprehendía. Actualmente asustado del puesto que ocupa, ejerce brutal despotismo hasta sobre los gendarmes y comete con insustada frecuencia púneles atentados.

Debido á sus recomendaciones, se han conferido los principales puestos de la gendarmería á individuos que carecen de aptitudes y de honorabilidad.

Un sobrino de él, fatuo y altanero, es oficial de la Gendarmería diurna y últimamente fué favorecido con el mismo grado. Serapio Martínez quien ha pasado la mayor parte de su vida tras el mostrador de un montepío. Este individuo se singulariza por su afán de vengarse de todos los que en épocas anteriores lo hayan ofendido.

—Al odiioso bandido José Inés González se le ha conferido el cargo de Comandante de la Policia. Sus antecedentes no pueden ser más indignos. Como polizón en la Ciudad de México, se distinguió por la crueldad con que acostumbraba tratar á las personas que aprehendía. Actualmente asustado del puesto que ocupa, ejerce brutal despotismo hasta sobre los gendarmes y comete con insustada frecuencia púneles atentados.

Debido á sus recomendaciones, se han conferido los principales puestos de la gendarmería á individuos que carecen de aptitudes y de honorabilidad.

Un sobrino de él, fatuo y altanero, es oficial de la Gendarmería diurna y últimamente fué favorecido con el mismo grado. Serapio Martínez quien ha pasado la mayor parte de su vida tras el mostrador de un montepío. Este individuo se singulariza por su afán de vengarse de todos los que en épocas anteriores lo hayan ofendido.

### Guanajuato.

**APASO.**—La Gendarmería Municipal es una banda de abigarrados perfectamente organizada. La capitanea el Comandante de la Policía y parece que goza de la protección del Jefe Político Araiza. Frecuentemente y por turno rigurosos los gendarmes hacen incursiones á los agostaderos de las poblaciones vecinas y se roban reyes que después son sacrificadas para el consumo público en el "Rastro" de Apaso.

Nadie ignora que esta clase de delitos se vienen cometiendo desde hace mucho tiempo y hasta se han presentado quejas sobre el particular ante el Jefe Político Araiza; pero ninguna averiguación se ha iniciado á fin declarar los hechos.

### Morelos

**CUERNAVACA.**—El Gobernador Manuel Alarcón se ha distinguido por su atingiente para rodearse de pésimos colaboradores.

Para los cargos de Jefes Políticos siempre ha preferido á las personas que manifiestan menos juicio y menos honradez, como Ismael Velasco que se hizo odioso en Jonacatepec; como Enrique Dabbadie que golpeó Ixmiquilpan, uno de los presos en la cárcel de Tezalay, envenenando la muerte; como Agustín Cosío que en unión del fidiota A. Daniel Reyes cortó el pelo á unas mujeres que se encontraban asiladas en el Hospital de Yautepec; como el aludido Rutilio Balfanz que se presentó en Jonacatepec como sucesor de Dabadi y envenenando la muerte; como Agustín Tlapanco, Regidor del Ayuntamiento de Totolapan y con un edicto del Ayuntamiento de Yautepec. El Presidente Municipal de esta población también es muy ignorante; se robó los fondos que la confaron los vecinos que luchan contra la Hacienda de Atlihuayan.

Es digna de estudio la historia del Gobernador de Alarcón.

### Méjico.

**EN LAS MUNICIPALIDADES DEL ESTADO** que mal gobiernan el Brigadier Fernando González se da el caso de que algún favorito desempeñe hasta ocho cargos públicos.

Ramón Guzmán, en Acambay, es Secretario del Ayuntamiento, Recopilador de Rentas, Agente de Rentas Municipales, Juez Civil y Agente de Correos. Afidáse á esto que es muy ignorante y se podrá apreciar fácilmente cuán bien atendidas estarán las oficinas que tiene á su cargo.

En Polotán, Juan Mendoza ha sido agraciado con los siguientes empleos: Secretario del Ayuntamiento, Secretario de los Juzgados, Recopilador de Rentas del Estado, Agente de Rentas Municipales, Juez del Registro Civil, Agente del Timbre y Agente de Correos. No obstante que Mendoza se ha enriquecido con lo que producen tales empleos tiene el cristiano de explotar su poder cartero á quien obliga sin asignarle retribución alguna á ser esclavo de su esposa 6 hijas. El cartero por el desempeño de las facetas inherentes á su cargo, percibe el sueldo mensual de \$1.00 y la comida.

—El Regidor encargado del alumbrado público recibe mensualmente \$25.00 para cubrir los gastos de esa comisión y sin embargo la población generalmente permanece á oscuras.

Es de advertir que hace diez años se destinaron á ese servicio ochenta pesos cada mes y con esa cantidad bastaba para que se encendieran diez faroles.

### Zacatecas.

**ZACATECAS.**—Parkhurst se ha propuesto corrilocuecer por medio de negocios fraudulentos. Se imprisionó contractista para la pavimentación de los Palacios de los Poderes Legislativo y Judicial y del Instituto de Ciencias, de la Alameda y Portal de Rosales y de las Calles de la Reforma y Vélez. En esas obras empleó cemento de pésima calidad, pero ello no obstante para el presupuesto respectivo se elevó á cifras enormes.

—Parkhurst efectuó últimamente una gira á Jerez. Los servicios que en todas partes abundan, aprovecharon la oportunidad para agazaparlo y para hacerlo objeto de rastreñas aduaneras. El torpe tirano de Zacatecas marchado por los dígitos de los aduladores, se creyó sinceramente un

Precios cómodos.

De 7:30 a. m. á 8:30 p. m.

Calle Celaya No 18, int. 7.

Méjico, D. F.

### Educación para los negocios

y lugar donde adquirirla.

Colégio comercial y escuela de taquigrafía de JONES, 612 Wasbington Ave. St. Louis, Mo. E. U. A.

Prepara á los estudiantes para toda clase de negocios. Suministra hábiles tendones de libros, estenógrafos, telegrafistas y empleados á las casas de comercio, á los bancos, á las oficinas de ferrocarriles y telégrafos y á los hombres de profesión. Procura empleos para los estudiantes graduados.

Para catálogos e informes dirigirse a J. G. Bonner, Presidente.

Almexo International Business College

Es la mejor Escuela de Negocios para ambos sexos. Cursos de Inglés, Taquigrafía comercial. Precios cómodos. Colocaciones aseguradas para los graduados. Pídala Catálogos. G. E. MELLIFER, Director. S. Antonio, Tex. Almexo International Business College

## Libros Baratos.

La persona que deseé alguno de algunos de los libros que á continuación se exponen, puede dirigirse a Rosario Bustamante, 3337 Walnut St. St. Louis, Mo., U. S. A., envolviendo el importe por medio de Giro Postal Intercontinental, Blletes á órdenes de Banco, ó en billetes postales. No se servirá ningún pedido que no sea acompañado de su importe.

Las obras se servirán por correo certificado sin cargar la certificación á los solicitantes.

Obras de LEÓN TOLSTÓY:

El Matrimonio, Placeres Victoriosos, La Escuela Moderna, La Verdadera Vida, La Sonata de Kreutzer, Los Cosacos, Imitaciones, Amor y Libertad, (Qué es el Arte), Polikucha, Iván el Ilimitado, Mi Confesión, La Salvación está en Vosotros, Placeres Cruelos, Novelas Cortas, Lo que debe Hacerse, El Poder de las Tipleblas, Mis Memorias, Cuentos y Fábulas, Resurrección (Drama), cada volumen.. \$0.75.

La Guerra y la Paz, tres tomos..... \$2.25.

Ana Karenine, dos tomos..... \$1.50.

Resurrección, (novela) dos tomos..... \$1.50.

Obras de V. BLASCO IBÁÑEZ:

Arroz y Tartata, Flor de Mayo, Cuentos Valencianos, La Condenada, cada volumen..... \$0.75.

La Barraca, Entre Narancas, Sónicia la Cortesana, Cíadas y Barro, La Catedral, cada volumen..... \$0.75.

En el País del Arte..... \$1.50.

El Intruso..... \$2.00.

Obras de MAXIMO GORKI:

Los Vagabundos, En la Estepa, Los Degenerados, Caín y Artemio, Tomás Gordófeff, Los Tres, La Angustia, cada volumen..... \$0.75.

Los Partías..... \$0.75.

Obras de ERNESTO RENÁN:

Vida de Jesús, un tomo..... \$0.75.

Los Apóstoles, dos tomos..... \$1.50.

Obras de OCTAVIO MIRBEAU:

El Jardín de los Soplidos, un tomo..... \$0.75.

Memorias de una Doncella, un tomo..... \$0.75.

Obras de ENRIQUE MURGER:

Escenas de la Vida Bohemia, un tomo..... \$0.75.

Obras de ENRIQUE SIENKIEWICZ:

Quo Vadis, dos tomos..... \$1.50.